

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLII.—Número 12.995

Jueves 6 de Agosto de 1942

Precio del ejemplar, 25 céntimos

## Las fuerzas antibolcheviques se encuentran ya en una de las regiones petrolíferas del CAUCASO

### Los Ejércitos de Manstein y Antonescu, al ataque

La batalla en el sector Sur del Don, se ha transformado ya en una batalla por el rico y bien poblado territorio de Kubán. Es éste la parte incomparablemente más rica de la gran vanguardia del Cáucaso, entre el Mar Caspio y el Mar Negro, que se completa con las estepas saladas, pobladas por los kalmyks, al Este de Manytsch. En dicho territorio de Kubán existen importantes campos petrolíferos. La zona oriental es de naturaleza esteparia, de extrema pobreza.

Los soviets no han sabido defender la llave natural del territorio del Norte de Kubán, integrada por los ríos Sanz y Manytsch, por lo cual las fuerzas alemanas han caído sobre él como un alud y lo han arrollado todo, penetrando con una rapidez que ya no puede sorprendernos a los observadores, pero sí a los que no han perdido nada de su vigor inicial.

El parte alemán tiene, dentro de los nuevos importantes generalidades, pocas novedades del más alto interés y de la más palpitante novedad. Por ejemplo: nos habla por primera vez de la presencia de las tropas alemanas y rumanas sin duda procedentes de Crimea—en el territorio de Kubán donde «se aproximan, en un amplio frente, al ferrocarril Jeisk-Tichoretz». Quiere esto decir que las tropas de von Manstein y del mariscal Antonescu se hallan en movimiento desde hace algunas fechas, y que el Alto Mando alemán se ha abstenido de in-

formar acerca de la entrada en acción de esos aguerridos ejércitos en tanto no fuesen alcanzados objetivos de importancia, o una penetración importante. Esto debe estar conseguido y, además, a punto de alcanzar un éxito mayor, como se deduce de la alusión alemana al ferrocarril Jeisk-Tichoretz (¿Krasnodar?) que no habría sido citado de no hallarse ya en peligro inminente de ser alcanzado. Este ferrocarril debería ser utilizado por las tropas soviéticas que huyendo de las formaciones motorizadas de von Bock hayan podido descolgarse a lo largo de la costa del mar Azof. Y he aquí cómo con la penetración de las fuerzas de Manstein y de Antonescu, y con la progresión de von Bock en sentido meridional, hasta alcanzar el río Kubán, se ha formado la bolsa a que nos referíamos hace días cuando se rumoreaba que los germano-rumanos de Crimea habían desembarcado en la península de Taman, y en aquella deben haber quedado cercadas importantes fuerzas rojas. Debe esperarse, en este sentido, alguna declaración de interés. Señalamos, a este respecto, que la región de Kubán, sobre la cual se buscan grandes decisiones militares, es un terreno de planos tan nivelados que permiten el fácil desenvolvimiento de cualquier operación de ataque.

Mencionemos, finalmente, la llegada de las tropas de von Bock al río Kubán, que ha sido alcanzado por una extensión de más de cien kilómetros, y la formación de cabezas de puente en la orilla occidental. En la margen alcanzada por von Bock se encuentra Krasnodar, capital de Kubán y estación terminal de la importante y quizás última comunicación ferroviaria bolchevique entre los campos petrolíferos del Cáucaso y Stalingrado.

El Cáucaso parece atraer como un imán a los ejércitos europeos. Y acaban de aparecer en el teatro de la guerra importantes y aguerridos ejércitos que se cubrieron de gloria en Sebastopol. Tropas de refresco. Promesa de continuidad en la cruentísima pero salvadora lucha contra el enemigo común.

Las vanguardias alemanas se encuentran ya en la primera zona petrolífera del Cáucaso...

## SOBRE LAS MASAS BOLCHEVIQUES "embotelladas" en la región de Kuban

### Actúan sin tregua las formaciones aéreas alemanas

Comunicado inglés

Londres, 6 (2 t.)—Comunicado del ministerio del Aire: En las últimas horas de la tarde de ayer, los cazas enemigos arrojaron bombas en un punto del Oeste de Inglaterra. Se señalan algunas víctimas y daños ligeros.—Efe.

Incurción aérea inglesa sobre Alemania

Londres, 6 (2 t.)—Aviones de la R. A. F. efectuaron anoche una incurción sobre Alemania, según se declara de fuente autorizada.—Efe.

Numerosas escuadrillas alemanas de caza en vuelo de vigilancia

Berlín, 6 (2 t.)—Bombarderos ligeros alemanes encargados de realizar anoche y en la última jornada misiones de reconocimiento armado sobre las aguas y el territorio británico, han regresado a sus bases después de cumplir con buen resultado la misión encomendada.

Numerosas escuadrillas de caza alemanas, que forman parte de las fuerzas aéreas estacionadas en los territorios ocupados, han volado durante toda la jornada sobre el canal de la



En el frente meridional ruso, donde se desarrolla la actual ofensiva, por sus numerosos ríos, es de suma importancia el trabajo de los pontoneros. He aquí un puente sobre botes neumáticos que han establecido los pontoneros alemanes para el paso de la infantería y unidades ligeras motorizadas.

Mancha y el litoral de Holanda y Bélgica, así como sobre el Norte de Francia. Según las informaciones recibidas hasta ahora, los aviones alemanes no han entrado en contacto en ninguna parte con los aparatos ingleses.—Efe.

### EN EL ESTE

Acción aérea permanente sobre las tropas soviéticas en retirada

Berlín, 6 (2 t.)—Formaciones aéreas alemanas continuaron ayer, con gran eficacia, su lucha contra las columnas bolcheviques en retirada, y lanzaron sin tregua sus bombas sobre las masas de tropas soviéticas embotelladas en la región del Kubán. Los bolcheviques han experimentado considerables pérdidas.

En los turnos de ataque, las formaciones móviles alemanas, los bombarderos y los «Stukas» han atacado a las columnas de tropas y vehículos bolcheviques y han destruido numerosos vehículos. Otros aviones de bombardeo alemanes atacaron con efectos visibles las comunicaciones de transporte soviéticas en la región de Tuahse, así como los objetivos fe-

## El ministro del Aire regresa a la Península

### El de Obras Públicas en San Sebastián

Barcelona, 5.—El ministro del Aire general Vigón, ha comido en la intimidad en la residencia del capitán general de Cataluña, don Alfredo Kindelán. A las seis de la tarde salió en avión para Madrid. Fué despedido en el aeródromo del Prat de Llorçgat por todas las autoridades y jerarquías, así como los jefes y oficiales de la base aérea. \*\*\*

San Sebastián, 5.—El ministro de Obras Públicas recibió las visitas del gobernador civil y del director general de Arquitectura.

## La actitud del JAPON con respecto a la India

### "Solo los indios pueden resolver el problema de la independencia de su país"

Tokio, 6 (2 t.)—Refiriéndose a la actitud del Japón respecto de la India, el portavoz del Gobierno nipón, Hori, ha declarado que el Japón siente profunda simpatía y ve con especial comprensión el movimiento de independencia de la India. «Japón—añadió—estima que sólo los indios podrán resolver el problema de la independencia de su país. La nación japonesa no podrá consentir jamás que los anglosajones y sus aliados se sirvan de las Indias para fines exclusivamente militares, aunque la India sea o no independiente. Con la retirada de los británicos y sus aliados, así como con su independencia, los indios pueden estar seguros de no ser complicados en la guerra y podrán evitar la intervención de potencias extranjeras.

Hori puso de relieve que la suerte de la nación India y de las generaciones futuras depende del resultado de la conferencia de Bombay y de la política elegida por la India para el porvenir. La nación hindú ha de darse cuenta de que la independencia y la libertad no pueden conseguirse a título gratuito, sino que han de obtenerse con una lucha incansable y continua. La crisis actual es la prueba mayor experimentada por la India; de ella depende la decisión.—Efe.

El Japón no admitirá una independencia «camuflada» de la India

Tokio, 6 (2 t.)—El coronel Nakae Yakagi, portavoz del Ejército japonés, ha declarado en una entrevista concedida a los representantes de la Prensa nipona, que el Japón no podrá en ningún caso admitir una independencia «camuflada» de la India, tal como aparentemente proyectan los ingleses.

«Los británicos—prosiguió el coronel—tratan evidentemente de contentar a los indios prometiéndoles la retirada de las tropas inglesas y poniendo de relieve que estas tropas son necesarias para defender la India. De aquí resultaría que la India habría de quedar siempre sometida al yugo británico».

A este respecto, el portavoz renovó las declaraciones hechas por el primer ministro, Tojo, e insistió una vez más en el hecho de que el Japón está resuelto, en caso necesario, a eliminar la influencia inglesa y norteamericana en las Indias.

Es interesante hacer constar, concluyó el coronel Yakagi, que fuera de la India se registran movimientos nacionales hindúes que despliegan una actividad intensa y resuelta en favor de la independencia de su Patria y de sus hermanos de raza.—Efe.

## 900 ingleses de Shanghai Reciben orden japonesa de prepararse para ser repatriados

Shanghai, 6 (2 t.)—Novecientos ingleses, domiciliados en su mayoría en Shanghai, así como otros súbditos de países en guerra con el Japón, han recibido, después de la repatria-

## Ha desaparecido el concepto mezquino de las clases

«El ministro del Trabajo, señor Girón, ha pronunciado en Vall de Uxó un importante discurso con motivo de la entrega de la Medalla de Oro al Mérito en el Trabajo a una Empresa industrial que en el cumplimiento exacto de las leyes sociales ha demostrado su profunda adhesión al contenido espiritual del Movimiento. En el discurso del ministro del Trabajo, camarada Girón, austero en la forma y firme en su contenido, se encuentran afirmaciones de una gran trascendencia, sobre las que conviene llamar la atención de nuestros lectores.

«El ministro parte del concepto de "que está enterrada para siempre la mezquina concepción marxista de la lucha de clases", para fijar toda una verdad de carácter profundamente definitiva. Porque es cierto que la lucha de clases ha desaparecido, pero no porque la Ley haya permitido que una clase, por ejemplo la superior, oprima a la menos privilegiada en medios económicos, ya que esto no sería suprimir la lucha de clases sino sujetar por dominio a una de ellas. Sería completamente ineficaz el intentar que desapareciera la lucha de clases, quitando a una de ella los medios de luchar. Esto no haría más que fomentar, en el fondo, un rencor que algún día podría traer hondos males para la vida de la Patria.

«Lo que ha hecho desaparecer la lucha de clases es, precisamente, el considerarla como una unidad a todos los elementos de la producción, en una misión total de servicio en pro de los intereses de la Nación y del Estado. Ningún elemento de los que intervienen en la producción puede sentirse ajeno a estos intereses. Unidos todos ellos han de realizar su labor amparados por igual por un Estado y un Gobierno que impone a todos una política social de carácter positivo.

«Por eso, nadie que lealmente estime el momento actual de España y que valore todos los sacrificios y toda la sangre que costó la Cruzada, puede mirar con recelo los estímulos al productor jornalero o aquellos otros con que se alienta a una empresa por su comportamiento ejemplar en la implantación de las leyes sociales, ya que—como ha afirmado nuestro ministro del Trabajo—"la Empresa, como elemento de la producción, tiene para nosotros la misma consideración que la técnica y el trabajo, sometida a la misma disciplina y acreedora a la misma defensa contra lo injusto". He aquí la unidad en el trabajo como base de la potencialidad económica del país.

«Y porque esto es así, se ha concedido la Medalla de Oro a una entidad que ha sabido merecerlo, porque en la escala más alta de los elementos que integran la producción, ha cumplido lealmente sus deberes. Por eso ha podido también decir el ministro que "Empresas así, no temen las revoluciones justas".

## VATICANO

Ciudad del Vaticano, 6 (2 t.)—Actualmente se procede a la demolición de dos largas pasarelas que unían los dos torres del Observatorio astronómico, levantado sobre las murallas de León IV. Dichas pasarelas fueron construidas a principios del siglo actual, durante el pontificado de Pío X. Una vez que el Observatorio fué trasladado a la residencia Castelgandolfo, en 1934, la conservación de las pasarelas dejó de justificarse.—Efe.

## Fracasa el Presidente de CUBA

en su intento de formar un Gobierno que agrupase en su seno a la oposición y constituirá otro, de guerra, en el que entrarán los comunistas

La Habana, 6 (2 t.)—El proyecto político del presidente Batista, de constituir un Gobierno nacional que agrupase en su seno a todos los partidos de la oposición, ha fracasado parcialmente, pues el jefe del partido revolucionario cubano ex presidente de la República, Grau Sanmartín, se niega a ser incluido en el próximo Gabinete. El grupo "ABC" todavía no ha respondido a la invitación presidencial. Batista sigue dispuesto a constituir un Gobierno nacional de guerra, en el que entrarán incluso los comunistas, los cuales, por primera vez en la historia política del país, registrarán uno o dos ministerios.—Efe.

ción a bordo del «Takuta Maru» de 320 ingleses, orden de las autoridades niponas de estar preparados para su evacuación a Lorenzo Marqués. Entre los novecientos súbditos británicos figuraban unos quinientos funcionarios.—Efe.

## La emisora de radio de MONTEVIDEO ha quedado destruída por la explosión de una bomba

Montevideo, 6 (2 t.)—La estación emisora de radio de esta capital ha resultado destruída por la explosión de una bomba depositada por unos desconocidos. Se trata de la radio Continental, en contacto con numerosos países suramericanos. Se cree que el atentado fué obra de unos exaltados, pues la emisora fué inscrita recientemente en las «Listas Negras» norteamericanas.—Efe.

## Sobre la situación en Alemania

### Declaraciones del embajador paraguayo en Berlín, a su llegada a Buenos Aires

### La población alemana acepta de buen grado el actual racionamiento

Buenos Aires, 6 (2 t.)—El ex ministro del Paraguay en Berlín, Schemone, ha llegado a Río de Janeiro a bordo del buque «Nuyaba». Ante los periodistas confirmó que las autoridades alemanas le habían tratado con absoluta corrección, y que igual actitud habían adoptado con respecto a los demás diplomáticos iberoamericanos.

Schemone añadió que el pueblo alemán cree que la guerra actual asegurará a todo el mundo un régimen de justicia duradera y de libertad. El ministro se negó a comentar la guerra con la U. R. S. S., y se limitó a decir que la lucha en el Este era una necesidad estratégica del Eje.

Refiriéndose a la situación interna del Reich, Schemone añadió que el Gobierno alemán se ha esforzado en aminorar los efectos de los ataques de la R. A. F. Los servicios de descombro y reconstrucción funcionan por medio de una perfecta organización. Lo mismo puede decirse en cuanto se refiere a la distribución de víveres. Finalmente declaró que la población acepta de buen grado el sistema actual de racionamiento.—Efe.

### Por qué se censuran los periódicos norteamericanos enviados a Inglaterra

Berlín, 6 (2 t.)—Bajo el título «Periodismo de doble fondo» el «Berliner Boerseng Zeitung» comenta las medidas de censura de Prensa aplicadas en los Estados Unidos respecto a los ingleses. El periódico comenta la información del «Daily Express» sobre dichas medidas de censura, en la que estima que no se limitan a censurar las noticias, sino que ejerce una rigurosa inspección en los periódicos que se envían de Norteamérica a Inglaterra. El diario inglés cita el ejemplo de «Fortune»—prosigue el «Berliner»—periódico mensual de los Estados Unidos, a cuyo número del 1 de Agosto le fueron cortadas ocho páginas y borrados varios artículos de otras. La respuesta a la pregunta que formula el diario inglés de por qué la censura norteamericana estima necesario observar esta conducta respecto de un aliado, no es difícil de encontrar. Los artículos censurados en los Estados Unidos hubieran provocado una tempestad de indignación al otro lado del Atlántico, a causa de su gratuita crítica con respecto al aliado británico, lo que conviene a un público no sue-

## Desembarco nipón en las islas Kei, Aru y Tenmber

### Están situadas al Norte de AUSTRALIA

Tokio, 6 (2 t.)—Comunicado del Cuartel general imperial: «Unidades navales japonesas han ocupado puntos estratégicos en las islas Kei, Tenmber y Aru, situadas en el mar de Aradura, al Norte de Australia».—Efe.

\*\*\*

Tokio, 6 (3 t.)—Las islas Kei, Aru y Tenmber, donde han desembarcado las fuerzas niponas, según anuncia un comunicado del Cuartel general imperial, están situadas en el mar de Aradura, entre el Oeste de Nueva Guinea y Australia, y hasta la fecha fueron posesiones indoneerlandesas. Las islas Kei tienen una superficie aproximada de 1.500 kilómetros cuadrados y una población de 35.000 habitantes. Sus producciones principales son la nuez de coco, la tapioca y el maíz. Las islas Aru, de 8.600 kilómetros cuadrados de extensión, cuentan con 22.000 habitantes. Producen especialmente copra. Los habitantes de las islas Tenmber, con un total de 25.000, viven del comercio de maíz y del nácar.—Efe.

## La Reina Guillermina llegó ayer a Washington

Nueva York, 6 (2 t.)—La Reina Guillermina de Holanda y el Presidente Roosevelt tomarán parte en una emisión de radio especial que se transmitirá hoy, a las diecisiete horas de Greenwich. No ha sido anunciado el tema de los discursos, que serán difundidos por todas las estaciones de los Estados Unidos. La Reina Guillermina llegó ayer a Washington, donde es huésped de honor del Presidente en la Casa Blanca.—Efe.



Rachid Ali el Kailani, recibido por el Führer en presencia del ministro von Ribbentrop. He aquí a la figura máxima de los anhelos nacionalistas del Irak, saludando al Führer.

# Su Santidad no se trasladará este verano a Castelgandolfo en razón a las necesidades derivadas de la guerra

## El Papa recibió ayer a 3.000 personas

Roma, 5.—Las vacaciones estivales darán comienzo en el Vaticano el 15 de Agosto, día de la vacación; no obstante, y en razón a las necesidades derivadas de la guerra, el punto Padre renunciará también este año a trasladarse a Castelgandolfo, punto acostumbrado de su verano. El Soberano Pontífice permanecerá en el Vaticano, y sólo las horas más calurosas del día las pasará en la Torre de León XIII, que ocuparon los Papas en las épocas de más calor entre 1870 hasta el Tratado de Letrán.—Efe.

Roma, 5.—El Soberano Pontífice ha recibido en audiencia a 3.000 personas, entre las cuales figuraban un centenar de futuros agentes de la Policía croata y un grupo de oficiales y soldados italianos heridos, con quienes conversó.

## Llegan a Madrid 19 voluntarios de la División Azul

### Imposición de la Cruz de Hierro al padre de un oficial muerto en Rusia

Madrid, 6.—A las ocho y media de la mañana llegaron ayer a Madrid por el ferrocarril del Norte, 19 voluntarios de nuestra gloriosa División Azul. Algunos de los combatientes recién llegados partieron inmediatamente para sus respectivos pueblos, y ocho de ellos quedaron instalados en el Hogar de la División.

Zaragoza, 5.—En la Jefatura Provincial del Movimiento se ha celebrado un acto conmemorativo consistente en imponer el jefe provincial de Falange al padre del heroico oficial de la División Azul, camisa vieja de Falange y antiguo camarada, Enrique Roige Roca, caído gloriosamente en Rusia, la Cruz de Hierro de primera clase, con que el Führer premió sus actos de heroísmo. El acto se celebró en el despacho del jefe provincial, asistiendo el padre del heroico caído, don Emilio Roige; hermanos y consejero nacional Jesús Muro, jefe provincial y secretario provincial, autoridades y jerarquías. Asistieron también al acto los cónsules de Italia y Alemania. El jefe provincial, ante el padre y familiares del caído, pronunció unas emocionadas palabras de exaltación de la batalla contra el comunismo que se desarrolla en el frente de Rusia. Evocó la figura del oficial Enrique Roige, que sufrió persecuciones y murió como un héroe en su puesto de honor. Impuso la cruz al padre, y luego tuvo lugar un desfile, brazo en alto, ante el señor Roige. Seguidamente se entonó el «Cara al Sol».

## A la memoria de un coronel alemán caído en la CRUZADA ESPAÑOLA

### Un acto en el aeródromo de Tablada

Sevilla, 5.—En el aeródromo de Tablada, con motivo del cumplirse el tercer aniversario de la muerte, por accidente de aviación, del que fue voluntario en la Cruzada Española, coronel alemán Alexander Von Scheele, se realizó un homenaje a su memoria ante la lápida que fue descubierta el año pasado. El coronel Ríos, jefe de la base de Tablada, depositó una corona de flores y pronunció palabras enaltecedoras de aquel bravo voluntario de nuestra Cruzada.

## Servicio de trenes por la línea de Segovia

Table with 2 columns: TRENES DESCENDENTES and TRENES ASCENDENTES. Rows list stations from Madrid to Valladolid with departure and arrival times for various train types (Rápido, C. Ex. Preso, etc.).

NOTAS.—El Omnibus, 43, circula sólo los sábados a partir del primero de Agosto, excepto el sábado 12 de Agosto y además el 14 de Agosto y 10 de Septiembre. El Omnibus 44 circulará los lunes y los días 2 y 13 de Octubre. Los Omnibus 41 y 42 circularán los domingos y los días 15 de Agosto y 1 y 12 de Octubre.

## Solución al crucigrama VELASCO de 1.º de Julio

HORIZONTALES.—1: Vejiga. Petaca. 2: Loro, Malagaña. 3: Cinematógrafo. 4: Pelatelas, Pin. 5: Do. Ma. Loreto. 6: Pitillo, Ceres. 7: Malaca, Velasco. VERTICALES.—1: Velocipede. Ma. 2: Jirónela, Pila. 3: Ga: Matemática. 4: Matolas, Llo. 5: Pelagra. Lo. Ve. 6: Tagafo, Recelas. 7: Caña, Pintoresco. Solucionista premiado: Don José Luis González Arconada, quien puede pasar a recoger el premio de 25 pesetas. Gracias a todos por su colaboración.

Perfumería VELASCO. Símbolo de calidad PATRONO! Recuerda que dentro de los diez primeros días hábiles del mes en curso deberás hacer efectivas tus cuotas de subsidio familiar y aportación sindical.

## Nombramiento de subinspector de Depuración y secretario de la Junta Central de Recompensas

El «Boletín del Movimiento» publicará en el próximo número, entre otras disposiciones, las siguientes: Nombramiento de subinspector de Depuración, a favor del camarada Luis Ortiz de Rozas y Bourgon. Idem de secretario de la Junta Central de Recompensas, a Joaquín Díaz y Díaz de la Riva. Idem de jefe provincial del Movimiento en Alava, a Pedro Gómez Rujiz.

# Se anuncia que Laval está muy próximo a conseguir resultados esenciales

## El mismo jefe del Gobierno lo anunciará en breve De Brinon señala la principal amenaza que pesa sobre Francia

París, 5.—El embajador y delegado general del Gobierno francés en los territorios ocupados, De Brinon, ha hecho a la Prensa las siguientes declaraciones: «Querría daros hoy un bosquejo de la situación del país; lo haré con la sinceridad que acostumbro emplear con vosotros, y mis palabras estarán inspiradas únicamente por la regla de objetividad que siempre presidió nuestras relaciones. Sabéis que el jefe del Gobierno ha estado recientemente en París; a primera hora de la mañana del miércoles se hallaba nuevamente en Vichy para presentar su informe al mariscal. ¿Acera de qué se informe? Pues acerca de los progresos que lentamente, trabajosamente, pero con firme seguridad, realiza para el resurgimiento de Francia, de Francia a la que otros pusieron tan bajo. Desde hace más de tres meses Pierre Laval ha reanudado su tarea política: la única que puede restituir a Francia un lugar digno de su pasado. Con la fuerza que le confiere la total confianza del mariscal, y apoyándose en la autoridad de éste, ha vencido dificultades, de las cuales algunas, imprevisibles, podían haber constituido obstáculos duraderos. Testigo yo de su actuación, puedo aseguráros que nunca cundió en él el desánimo; ha seguido una trayectoria rectilínea, y hoy os digo que, de no surgir acontecimientos graves y que sólo pudieran proceder de la incompetencia y de la inverosímil hostilidad de ciertos franceses, el Gobierno del presidente La-

HERNIADO Contenga totalmente su hernia con el SUPER OBTURADOR «HERNIUS», AUTOMÁTICO gran consolidativo mecánico que con sus tiras, tirantes, enjorruco alguno, retendrá totalmente su dolencia sea cual sea su edad, sexo o profesión. «HERNIUS» se construye expresamente anatómicamente para cada caso bajo prescripción facultativa. VISITA EN SEGOVIA: G. O. «HERNIUS» atenderá en Segovia, el día 10 del corriente, a las 10 a 1, en el CONSULTORIO del Dr. D. PAULO GIL MUÑOZ, Canelas, 19, bajo su prescripción. CASA CENTRAL: Gabinete Ortópédico «HERNIUS».—Ramón Cataluña, 34, pral.—Barcelona (Censura Central de Sanidad núm. 192)

## Nuevos secretarios de la Dirección General de Seguridad y de la Dirección de Correos

Madrid, 6.—El «Boletín Oficial del Estado» publica, entre otros, el siguiente Decreto de Gobernación: Cesan en sus cargos el secretario general de la Dirección General de Seguridad, don Manuel Rodríguez Zaragoza, y el secretario general de la Dirección General de Correos y Telecomunicación, don Inocencio de la Cruz Rojo, y se nombran secretario general de la Dirección General de Seguridad, a don José López Barrón, secretario general de la Dirección General de Correos y Telecomunicación, a don Manuel Rodríguez Zaragoza.

## El Ejército de Rommel se halla en EL ALAMEIN "con el arma preparada"

Berlín, 5.—«Con el arma preparada está el ejército motorizado del mariscal Rommel en El Alamein. Estas palabras caracterizan un momento de guerra alemana la situación actual del frente de Egipto. «Se impide todo—prosigue—de conservar posiciones alcanzadas; harto comprensible es que el adversario cobre impulso en los momentos de descanso de paro de la ofensiva del Eje, pero no puede menos de reconocer, al perder, cual le ocurrió hace pocos días, 150 carros de combate, como consecuencia de un ataque repentino, que tras los italo-alemanes no perdían ninguno, que la situación está a favor de los últimos. Ya pueden los británicos acumular en un terreno exiguo todos los aviones de que disponen, que no impide a los cazas alemanes italianos y a sus elementos de reconocimiento y combate, velar sin tregua por la seguridad del cielo; menos en cualquier otro momento pueden anunciar al arma blindada en este período de calma al auxilio de la aviación. ¿Se observa algún movimiento de Este a Oeste? Esta es la pregunta capital que se nos hace hoy; volamos sobre la región comprendida entre el Mediterráneo y la depresión de Katara, el delta del Nilo y El Alamein; el dispositivo adversario se tendía bajo nuestra mirada, con efectivos todavía considerables: numerosos camiones, carros y cañones acumulan en una estrecha faja de terreno; hemos anotado nuestras observaciones, marcado los mapas y arrojado sobre la arena del desierto, en punto convenido, los cilindros que encierran nuestros informes. Al momento corresponde sacar conclusiones. Rommel, aun a la defensiva, no duda de actuar.»—Efe.

# En las últimas 48 horas se ha agravado la situación de los soviets, según informan desde Moscú a Londres

## Un general norteamericano ha llegado a Moscú con un mensaje personal de Roosevelt para Stalin

Estocolmo, 5.—El mayor general Follet Bradley ha llegado hoy a Moscú con un mensaje personal del presidente Roosevelt para Stalin. Bradley declaró que había sido enviado por Roosevelt, con la aprobación de Stalin, para facilitar y aumentar la ayuda norteamericana a la U. R. S. S., y que Estados Unidos están animados de la mejor voluntad para hacer por Rusia cuanto sea posible, ya que la situación en este país es considerada como un punto de capital importancia en la guerra contra el Eje.—Efe.

## Una ermita en memoria de los héroes del "Balears"

San Sebastián, 5.—El Ayuntamiento de Bilbao ha destinado 50.000 pesetas para la construcción de una ermita en memoria de los héroes del «Balears», que se edificará en el paseo de José Antonio.—Logos.

## Entrega de una pequeña cantidad de oro

Madrid, 5.—Esta mañana el subsecretario de Trabajo ha hecho entrega al subdirector del Monte de Piedad de la cantidad de 410,07 gramos de oro, resto del recaudado en dicho centro benéfico y producto de lo recogido entre los vecinos de la isla de La Palma (Canarias), cantidad que le fue confiada al subsecretario durante su último viaje a Canarias.—Logos.

## LAVAL VISITA AL MARISCAL PETAIN

Vichy, 5.—El mariscal Petain recibió esta mañana al presidente Laval, quien le puso al corriente de sus conversaciones de París. Acto seguido, Laval conferenció con el secretario de Estado de Salud Pública, doctor Grasset; con el director general de la Legión, Lachal, y con el delegado permanente de esta organización cerca del Gobierno, Carnad.—Efe.

## La estancia en Santander de los balillas italianos

Santander, 5.—El gobernador civil y jefe provincial del Movimiento ha sido saludado esta mañana en su despacho por los veinte balillas italianos, llegados ayer, hijos de gloriosos caídos en nuestra Cruzada de liberación. Después de agradecerles su visita, el gobernador civil y jefe provincial les exhortó a seguir el hermoso ejemplo de sus padres, que habían caído defendiendo la civilización y el establecimiento en Europa de un orden nuevo.

## Declaración de Sarajoglu en la Asamblea Nacional

### Turquía está resuelta a mantenerse neutral

Angora, 5.—«Desplegamos toda nuestra fuerza de atención y vigilancia para mantener a nuestro país fuera de la guerra», ha declarado Sarajoglu ante la Gran Asamblea Nacional turca al exponer su programa de Gobierno. «Nuestra esperanza—prosigue—de llevar hasta el final esta tarea no se aminora; mas sí, a pesar de nuestra atención y de nuestro cuidado, llegasen algún día a sufrir un ataque nuestra independencia o nuestro territorio, nuestra existencia toda quedaría al servicio de este ideal: combatir hasta el último hombre. Por ello mantenemos nuestro Ejército, siempre poderoso y dispuesto.» También manifestó el primer ministro: «Lo que mejor puede calificar nuestra política es su continuidad y estabilidad. Turquía no ha de ir en busca de aventuras allende sus fronteras y procurará seguir buscando los medios de seguir excluida de la contienda, medios que hasta ahora han sabido hallar en una neutralidad confiada y activa. Nuestro tratado de alianza con la Gran Bretaña seguirá surtiendo sus efectos en interés de

Aparatos NOTTON para contención de hernias El médico Mariano Romero Beceril reconocerá y prescribirá estos aparatos en su gabinete clínico a los enfermos de hernias que lo precisen siguiendo las indicaciones convenientes. CONSULTA DIARIA Cervantes, número 38, principal. Segovia. Teléfono 437. Censura Sanitaria S. G.—1

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off, containing various words and fragments of text.

# CONQUISTA DE TICHORETSK, EN LA REGION DEL CAUCASO

### Se trata del principal nudo ferroviario de la región caucásica

### Las formaciones alemanas siguen avanzando hacia el Sur

### Ha quedado cortada, al Sur de VOROCHILOVSK, la gran comunicación ferroviaria entre el mar Negro y el Azof

**Comunicado alemán**  
Cuartel general del Führer, 5 (2 t.)  
Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas alemanas:  
En el territorio del Cáucaso, el nudo ferroviario de Tichoretsk ha sido conquistado y alcanzada en un amplio frente la línea del ferrocarril, al Noroeste de la ciudad.  
Formaciones rápidas de las divisiones de infantería continúan su avance hacia el Sur. Formaciones de destrucción aérea colaboran por medio de ataques a escasa altura y en vuelos rasantes, con las tropas blindadas que ensanchan las cabezas de puente sobre el Kubán.

para el adversario. Uno de nuestros destacamentos provocó la voladura de un reducto fortificado soviético.  
En otro sector rechazamos a una sección bolchevique que se había aproximado a nuestras posiciones. En el Sur del frente oriental, una pequeña formación enemiga realizó un ataque cerca del canal Stalin, protegida por una cortina de humo artificial, pero fue rechazada por la infantería. En el sector medio se anularon por completo los intentos de ataque bolcheviques. En el sector Norte, tiroio por ambas partes.—Efe.

**FRENTE EGIPCIO**  
**Actividad aérea y de patrullas**  
Berlín, 6 (5 t.)—Los bombarderos ligeros alemanes atacaron ayer, en vuelos a escasa altura, la estación de Bou El Arab, con bombas pesadas. La estación está situada en la línea del ferrocarril a Alejandría, a algunos kilómetros al Sur del lago Mariut. El edificio de la estación y las vías del ferrocarril quedaron gravemente averiados. Los cazas alemanes derribaron un avión enemigo que cayó, envuelto en llamas, en el desierto.—Efe.



El duque de Gloucester, hermano del Rey de Inglaterra, se encuentra en Egipto, y acompañado por el embajador británico, sir Miles Lampson, ha sido recibido en audiencia por el Rey Faruk. El duque de Gloucester ha participado en las reuniones celebradas en El Cairo, en favor de una amplia cooperación anglo-egipcia.

### De día en día se agrava la situación de los soviets

Berlín, 6 (5 t.)—En relación con el ensanchamiento de las cabezas de puente sobre el río Kubán, el alto mando alemán comunica que las fuerzas armadas aéreas dirigieron eficaces ataques contra la organización de refuerzos enemigos, hasta el Cáucaso y hasta el litoral del mar Negro.  
En el gran recodo del Don, los contraataques enemigos contra el avance de las tropas alemanas se han debilitado a consecuencia de las elevadas pérdidas sufridas por los bolcheviques, tanto en hombres como en material. Al Norte de dicha curva, las tropas húngaras rechazaron a un destacamento de choque enemigo, en tanto la D. C. A. húngara derribaba dos aviones bolcheviques. El enemigo ha sufrido pérdidas sangrientas al Noroeste de Voronej, cuando un grupo de choque de la infantería alemana hizo volar algunas posiciones en los bosques. En la región de Rjev, los combates de infantería y de carros blindados continúan. Al Norte de Rjev, los violentos ataques soviéticos han sido rechazados el día 4 de Agosto con la ejemplar colaboración de todas las armas, en combates defensivos encarnizados. Los bolcheviques apoyaron sus ataques contra las posiciones alemanas, poniendo en juego formaciones aéreas importantes, que fueron, sin embargo, interceptadas por los cazas alemanes, los que derribaron 54 camiones enemigos.—Efe.

### LA SITUACION DE LAS FUERZAS SOVIETICAS, SEGUN INFORMES ALEMANES

Berlín, 6 (7 t.)—En la parte meridional del frente soviético, la situación de las fuerzas rojas se agrava de día en día, según informes facilitados en un centro autorizado. El avance alemán se desarrolla rápidamente, como lo indica la ocupación de nudos ferroviarios de tanta importancia como Tikioresk. En el espacio que rodea Krasnodar, se mantienen todavía las unidades soviéticas, pero esa región se ha visto privada de la mayor parte de sus vías de comunicación.  
El enemigo repitió sus duros ataques en la desembocadura del Don y en la comarca de Rjev, que son rechazados una y otra vez. Al Este de la segunda localidad, se han librado combates de extraordinaria violencia. La aviación alemana participó activa y eficazmente, y causó pérdidas muy grandes a las unidades bolcheviques que se encontraban preparadas para lanzarse a la batalla.  
El panorama del frente Este se caracteriza por la ofensiva que en el sector Sur mantienen sin desmayo los soldados alemanes y aliados, en tanto que los soviets se limitan a defender sus posiciones y realizar algún ataque de diversión en el centro y Norte del frente, sin obtener resultado alguno.—Efe.

## Los mensajes de ROOSEVELT

### Significan habitualmente el principio del fin

### En este sentido comentan en Berlín el enviado a Stalin

Berlín, 6 (7 t.)—La noticia—no confirmada—de la llegada a Moscú del general norteamericano Bradley, con un mensaje personal de Roosevelt para Stalin, suscita en los centros políticos berlineses el comentario siguiente, transmitido por la Agencia D. N. B.: "Estos mensajes personales de Roosevelt significan habitualmente el comienzo del fin. El Negus recibió uno antes de salir de Abisinia. Otro le fué enviado a Chiang-Kai-Chek antes de que fuese cortada la carretera de Birmania. El Rey Pedro de Yugoslavia lo recibió igualmente, después del golpe de Estado del general Simovich, y el Rey Jorge de Grecia fué objeto de otro mensaje de Roosevelt, aunque solamente llegó a su poder después del hundimiento de su país. Por lo demás, un periódico sueco compara el supuesto viaje de Churchill a Moscú, con la visita que hizo poco antes de la derrota francesa a Paul Reynaud."—Efe.

**Comunicado italiano**  
Roma, 6 (5 t.)—Comunicado del Cuartel general de las fuerzas armadas italianas:  
En el frente egipcio, formaciones aéreas italianas y alemanas atacaron reiteradamente, en vuelos rasantes, a las tropas y posiciones enemigas, y derribaron en combates seis aparatos británicos. Las incursiones enemigas sobre Tobruk y Marsa Matruk causaron algunos daños; un aparato británico fué destruido.  
En el curso de las operaciones sobre Malta, una formación de cazas italianos que escoltaba a bombarderos, infligió a la aviación inglesa la pérdida de dos «Spitfires». Otro aparato británico sufrió la misma suerte en combate con cazas alemanes.  
Los aviones ingleses intentaron atacar a uno de nuestros convoyes en el Mediterráneo central; un aparato enemigo resultó alcanzado por la D. C. A. de nuestras unidades de escolta y cayó al mar; el convoy no sufrió ningún daño. Uno de nuestros aparatos no ha regresado de su misión en el Mediterráneo oriental.—Efe.

## La posición neutral de TURQUIA

### juzgada por los centros políticos de BERLIN

Berlín, 6 (7 t.)—Los centros políticos berlineses interpretan el discurso pronunciado por Savadjogli ante la gran Asamblea nacional, como confirmación de que Turquía está dispuesta a mantener en todos los órdenes una política de estricta neutralidad. En el discurso se ratifica lo que desde hace meses vienen diciendo muchos hombres de Estado turcos, a saber: Negociación de todo proyecto agresivo contra cualquier país, y la existencia paralela de la alianza con Inglaterra y del acuerdo de amistad con Alemania.—Efe.

## Culpable de conspiración

### Ha sido declarado el jefe de las "camisas plateadas" yanquis

Nueva York, 6 (5 t.)—William Peelle, jefe de los "camisas plateadas", ha sido declarado culpable, por el Tribunal federal, de once delitos de sedición y conspiración. Lawrence Brown y Marian Henderson, camaradas de Peelle, han sido también declarados culpables de conspiración.—Efe.

## GANDHI no dispone de fusiles

### pero está en posesión de otros medios que le permitirán imponer sus reivindicaciones

### "Sería inútil que Churchill, a última hora, hiciese una nueva proposición de compromiso"

Bangkok, 6 (5 t.)—«Gandhi no dispone, es cierto, de fusiles y municiones para combatir contra los ingleses en la India, pero está en posesión de medios que le permitirán imponer de forma más eficaz sus reivindicaciones a los británicos».  
En estos términos se han expresado el presidente del Consejo ejecutivo de la Liga de independencia india, ras Behai Bose, en una entrevista especial concedida al corresponsal de la Agencia D. N. B., en Bangkok. Bose declaró además: «Dado que la mano de obra de las fábricas de armamento indias no están desempeñadas por ningún inglés, sino solamente por obreros indios, y que éstos, a una indicación de Gandhi, abandonarían el trabajo, es evidente que los ingleses, aun en el caso de que pusieran en actividad un contingente grande de tropas, no estarían en condiciones de obligar a reanudar el trabajo a los insurrectos. El cese de esta fabricación conduciría a la disgregación de la economía india, así como a la paralización del abastecimiento militar de los británicos en el Este. En estas circunstancias se causaría a los británicos un perjuicio considerable».  
Seguidamente, Bose se ha mostrado convencido de que los ingleses recurrirán también esta vez a su vieja táctica de conversaciones y medias promesas y de que Churchill hará, en el último momento, antes de la conclusión de las negociaciones de Bombay, una nueva proposición de compromiso. «Pero esta vez—terminó el jefe indio—será tarde, ya que la India está decidida a luchar por su libertad, bajo la dirección de Gandhi. El mahatma no se dejará desviar del camino emprendido por ninguna proposición de compromiso, de cualquiera clase que sea. También es cierto que en la lucha final podrá él emplear a fondo a sus adheridos».—Efe.

## Información nacional

### Adjudicación de las obras de construcción del primer trozo del ferrocarril Pravia-Gangas

### El ministro de Obras Públicas libra 2.800.000 pesetas para obras en diversos pantanos

Murcia, 6.—El ministerio de Obras Públicas ha hecho un libramiento de 2.800.000 pesetas con cargo al presupuesto de dicho departamento con destino a la construcción de obras del canal del Segura, camino del pantano del Quiper, canales de riego de la región de Cartagena y terminación del camino de servicio del pantano de Zenajo, etc.—Logos.

una vez quede desalojado el local del Gobierno civil, situado en la misma manzana, para trasladarse este centro al nuevo edificio adquirido recientemente por el Estado en la Gran Vía. Se ultiman varios proyectos para la construcción del Colegio mayor femenino de Isabel la Católica, que tendrá capacidad para 150 alumnos internos, jardines, pistas de tenis y otros servicios. Con la instalación de este Colegio y la ampliación del Colegio mayor de San Bartolomé, cuyas obras estarán terminadas para el próximo curso, Granada quedará catalogada por sus servicios docentes en la tercera ciudad universitaria de España.—Logos.

Galliger, localizó dicha piedra en la fachada de la casa de un campesino, que la encontró junto al lecho del Guadalquivir y la trasladó a su domicilio. Fué llevada a la Jefatura local de Falange de Villacarrillo, desde donde será trasladada a Jaén para instalarla en el Museo provincial.—Logos.

### Envío de quinina a Archena para combatir las fiebres

Murcia, 6.—El ministro de la Gobernación ha enviado una importante cantidad de quinina a Archena para combatir las fiebres. El gobernador civil ha enviado, por su parte, 3.000 litros de leche para los enfermos y ha ordenado trabajos para desecación de los terrenos pantanosos productores de la enfermedad.—Logos.

### Una piedra con bajorrelieve de la diosa céltica Epona

Jaén, 6.—Ha sido descubierta en Ogón, aldea de Villacarrillo, una piedra con bajorrelieve de la diosa céltica Epona, protectora de las caballerías, tallada toscamente, y que tiene un caballo a cada lado en actitud de doma. El descubrimiento lo ha hecho el vocal del Patronato del Museo provincial, don Ricardo Tena y Ruiz del Portal, quien, en colaboración con el alcalde de Villacarrillo, don Juan

### Antoñito Bienvenida continúa mejorando

Barcelona, 6.—Un distinguido aficionado de esta capital, íntimo de la familia Bienvenida, obsequiará esta noche con una cena, en un céntrico restaurante, a los doctores O'Her Guina, Viñas, Ruiz y Poblet, del servicio de la enfermería de la plaza de toros Monumental, como agradecimiento por la actividad desplegada y el éxito obtenido en la curación de Antoñito. A esta comida asistirán don Manuel Bienvenida, el empresario de la plaza don Pedro Balaña y varios aficionados.  
Antoñito mejora visiblemente de las heridas, y la comada sufrida en la región izquierda sigue un curso favorable y cicatriza con rapidez, mostrándose los médicos sumamente optimistas y, según creen, de seguir las lesiones con tendencia tan halagüeña, se encontrará Bienvenida en condiciones de torear en el mes de Septiembre.—Logos.

### «FUERA DE LA INDIA TODO ESTÁ PREPARADO PARA ACUDIR EN AYUDA DEL PAIS»

Bangkok, 6 (5 t.)—Dirigiéndose por radio a sus compatriotas, el presidente de la Liga de la independencia india, Ras Behai Bose, ha declarado, entre otras cosas, lo siguiente:  
«La voluntad inquebrantable de los japoneses es destruir los puntos de apoyo anglo-norteamericanos en la In-

dia. Si vosotros no estáis en condiciones de hacerlo, el Japón lo hará en vuestro lugar. No hay duda de que Inglaterra va a perder la guerra actual. Japón ha expulsado a los ingleses del Asia oriental. Alemania ha destruido a las fuerzas británicas en el Oeste, y la ayuda norteamericana no podrá salvar a los ingleses. Las promesas de libertad hechas a los indios por los ingleses no tienen valor alguno, ya que el imperio británico quedará destruido al terminar la guerra. Una oferta de libertad inmediata es también inaceptable, ya que su único resultado sería que el país tendría que entrar en la guerra al lado de los ingleses, lo que significaría su segura destrucción. La inmensa mayoría de la población india sigue firmemente a Gandhi, y ello explica la inquietud de los ingleses. Estos actuarán contra el movimiento en forma que el país se vería obligado a un combate desigual y tendría que realizar sensibles sacrificios, pero fuera de la India todo está preparado para acudir en ayuda del país. Los soldados indios van a luchar por la libertad de su Patria hasta la victoria definitiva».

### Por medio de la fuerza será necesario hacer entrar en razón a los chinos

Tokio, 6 (7 t.)—El coronel Yakaoy, portavoz del Ejército, ha declarado a los periodistas que la lucha contra Chung-King ha llegado a un punto en el que resultan inútiles las medidas diplomáticas, económicas y culturales para resolver el problema. Los ingleses y los norteamericanos—añadió—solamente se retirarán después de la destrucción de Chung-King. Por consiguiente, será necesario hacer entrar en razón a los chinos, por medio de la fuerza.—Efe.

Bose terminó su discurso diciendo: «Miramos el futuro con confianza y movidos por la fe en nuestros destinos, uniéndonos tras de Gandhi y marchando hacia adelante hasta el momento en que alcancemos la libertad total».—Efe.

### Suministro infantil

El Servicio de Higiene Infantil hace saber que, habiendo finalizado los plazos marcados para la recogida de vales del suministro infantil y siendo varios los que no han sido recogidos, éstos podrán retirarse mañana viernes, día 7, de once a una de la mañana; pasado dicho nuevo plazo serán anulados y perderán el derecho por este mes.

### Amery habla en la Cámara de los Comunes

Londres, 6 (7 t.)—Amery, secretario de la India, declaró hoy en la Cámara de los Comunes: «No es fácil conciliar declaraciones de los representantes individuales del partido del Congreso. La conclusión de la próxima reunión del Comité del Congreso pan-indio precisará, sin duda, la política oficial del partido».—Efe.

## A 400 kilómetros de AUSTRALIA

### Se han aproximado los japoneses con la conquista de Kei, Aru y Tenimber

Tokio, 6 (5 t.)—Refiriéndose a la ocupación de las islas Kei, Aru y Tenimber, del mar de Arafura, anunciada hoy en un comunicado del Cuartel general imperial, en los medios competentes se declara que estas eran las únicas bases que le quedaban al enemigo en esta zona. Ahora serán utilizadas por las fuerzas niponas para sus operaciones contra los aliados.  
Se pone de relieve a ese respecto que dichas islas se encuentran a 400 kilómetros escasos de Australia, y que las operaciones en aguas de las Indias holandesas se dan por terminadas.—Efe.

### Un Congreso nacional de Geología

Granada, 6.—En el próximo mes de Septiembre, en el Albergue universitario de Sierra Nevada, se celebrará un Congreso nacional de Geología, al que asistirán personalidades científicas muy destacadas. El Albergue ya está acondicionado para este fin y se instalan los laboratorios necesarios para estos estudios, subvencionados por el ministerio de Educación Nacional.—Logos.

### Un nuevo instituto de Historia y Cultura españolas

Buenos Aires, 6 (5 t.)—En la Facultad de Filosofía y Letras funcionará en breve un nuevo Instituto de Historia y Cultura española, en el que se darán conferencias y cursos a los alumnos aventajados de dicha Facultad.—Efe.

Va a ser ampliado el edificio de la Universidad de Granada  
Granada, 6.—La Universidad proyecta la ampliación de su edificio,

## UNA GRAN LABOR CIENTIFICA

Señalada en editoriales anteriores, la organización del Consejo Superior de Investigaciones Científicas y apuntada ya parte de su labor en orden principalmente a las conferencias celebradas, volvemos hoy a subrayar la importancia de las tareas realizadas por el Consejo en el primer año de su actuación. Según la Memoria presentada, al filo de este final de su primera época, se anuncia que se crean los siguientes organismos: el Instituto Nacional de Geofísica, «que estudia las propiedades de nuestro Globo, convertido en un inmenso Laboratorio de Física» y que entre otros trabajos sobre distintos temas ha realizado los que figuran sobre Gravitimetría y Radiactividad, investigación geoelectrónica, radiactiva, gravimétrica y magnética. El Instituto Español de Entomología, «justificado científica y económicamente por la magnitud e interés excepcionales de este grupo de seres naturales, que sustraen anualmente a nuestra riqueza nacional millones de pesetas», Instituto que publica la revista «Eos» y prepara catálogos de sus colecciones. El Instituto «San José de Calazans» que representa, además de un honor, un compromiso, pues se crea para otorgar a la Pedagogía el rango espiritual que corresponde a su alta misión, ya que vinculándola a los estudios filosóficos

se llega a la afirmación del carácter, definido en la doctrina y vivo en la práctica, de la Pedagogía española. El Instituto de Antropología y Etnología «Bernardino de Sahagún», que continuará las tradiciones españolas de esta ciencia fundamentalmente nuestra y católica durante dos siglos. Entre las nuevas secciones cuyos trabajos han empezado a desarrollarse figura la de Estudios Bíblicos que recoge las enseñanzas de todos aquellos que en los grandes siglos de nuestra Historia marcaron las rutas de esta disciplina: desde Diego López de Estúñiga y el Cardenal Cisneros hasta Pedro de Valencia y Fray Andrés de León, pasando por los nombres inmortales de Arias de Montano, Toledo, Maldonado, etc.

Todo esto, como decía nuestro ministro de Educación Nacional, está encuadrado dentro de la modesta frase de iniciación «núcleo de grandeza» que es la característica del Consejo y cuya primera época de labor se ha conseguido con un espíritu de superación que ha dado ya sus primeros frutos espléndidos y que son garantía de los futuros, ya que en estas tareas —como también dijo el ministro— «La continuidad es carácter esencial de la vida y se conjuga un factor de permanencia y de constancia».

## Gran demostración en el campamento

### “Alto de los Leones”

### Trescientos cadetes valencianos salen para el campamento “Santa María”

### Conferencia de GUILLEN SALAYA en el albergue del S. E. M. del monte Urgull

Cercedilla, 5.—Hoy se ha celebrado en el Campamento «Alto de los Leones» una reunión de todos los jefes de Campamentos y asesores de Educación Física de los demás Campamentos masculinos de la Delegación Provincial de Madrid, presididos por el asesor provincial de Campamentos, para preparar y ultimar detalles de la gran demostración que se celebrará en el Campamento «Alto de los Leones», de La Peña, como fiesta de clausura del segundo turno. A dicha clausura serán invitadas todas las jerarquías nacionales del Partido y miembros del Gobierno.

«El Campamento «Santa María» Valencia, 5.—Hoy, a las doce de la mañana, han salido para el Campamento «Santa María», de Cullera, los camaradas del segundo turno del Frente de Juventudes, que permanecerán en él durante quince días. Componen la expedición trescientos cadetes de la provincia, que fueron despedidos por el delegado provincial del Frente de Juventudes y jerarquías. Antes de su salida han ido al campamento de la Patrona de Valencia, para impetrar su protección durante estas vacaciones en el Campamento.

cerán en el durante quince días. Componen la expedición trescientos cadetes de la provincia, que fueron despedidos por el delegado provincial del Frente de Juventudes y jerarquías. Antes de su salida han ido al campamento de la Patrona de Valencia, para impetrar su protección durante estas vacaciones en el Campamento.

Visita al Campamento «Simancas» Lérida, 5.—El jefe provincial del Movimiento ha visitado el Campamento «Simancas», establecido en Espet. Regresó satisfecho del espíritu y disciplina de los muchachos y del perfecto funcionamiento de todos los servicios.

Conferencia de Guillén Salaya San Sebastián, 4.—El gobernador civil y jefe provincial del Movimiento ha visitado hoy el albergue del S. E. M. instalado en el monte Urgull, y presidió la conferencia pronunciada por el camarada Guillén Salaya. Fue recibido por el jefe del Campamento y el subjefe del mismo, quienes acompañaron al gobernador civil y jefe provincial del Movimiento en la visita que efectuó a las distintas dependencias. Seguidamente se dirigieron al salón de conferencias, donde presidió la pronunciada por el camarada Guillén Salaya, que disertó sobre el tema «Del liberalismo al nacionalsindicalismo». El conferenciante demostró sus profundos conocimientos políticos y sociales. Terminada la conferencia, todos los asistentes se dirigieron a la torre más alta del edificio y allí se cantó el «Cara al Sol», y después el jefe provincial del Movimiento arrió las banderas. A continuación se trasladaron a la segunda terraza, donde rezaron la oración de José Antonio ante la cruz de los Caídos, dando los gritos de ritual del camarada De Miguel. El gobernador civil quedó muy complacido de su visita, felicitó a las jerarquías del Albergue y del S. E. M. provincial y prometió dar una conferencia la semana próxima.

### Segovia religiosa

En San Sebastián.—Mañana, primer viernes de mes, el Apostolado de la Oración tendrá los cultos siguientes: Por la mañana, en las misas de las siete y de las ocho, comuniones generales. A las once y media, se expondrá el Santísimo, quedando expuesto hasta la función de la tarde, que será a las siete y media, con rosario, acto de consagración al Sagrado Corazón de Jesús, sermón por el reverendo Padre Félix Fernández, S. J., y bendición del Santísimo.

Se ruega a todos los socios del Apostolado la asistencia a todos estos cultos, y a la vela del Santísimo durante el día. En San Millán.—Mañana, día 7, darán principio en la iglesia parroquial de San Millán los solemnes cultos que todos los años celebran en dicha iglesia la Mayordomía del glorioso San Roque, juntamente con las personas devotas y amantes del glorioso Santo.

Todos los días, por la tarde, a las ocho, habrá exposición, rosario, novena y sermón, que predicará el elocuente orador sagrado don Bernardino Arribas, licenciado en Sagrada Teología y cura copompo de Carbonero el Mayor, terminando con gozos al Safto. La parte musical del novenario y fiesta principal estará a cargo del Orfeón de Hermanos Marianistas.

## Central Reguladora de Adquisición de Ganado de Abastos

Elevada consulta por esta Subdelegación a la superioridad sobre si han de seguir formulándose las declaraciones mensuales de ganado en la misma forma que el mes anterior, o si se consideraba suficiente la remisión a esta Central de los resúmenes con expresión de las alteraciones de altas y bajas habidas durante el expresado período de tiempo, el ilustrísimo señor comisario de la Zona de Recursos me comunica que por este mes habrá de confeccionarse en la misma forma que se han venido haciendo hasta ahora, debiendo significar a los señores alcaldes de esta provincia observen la mayor puntualidad en la remisión de las mencionadas declaraciones, de cuyo cumplimiento exacto dependerá el que se modifique en el sentido de no tener que remitir más que los indicados resúmenes para los meses sucesivos, ya que esta Subdelegación procederá a verificar una revisión de las declaraciones presentadas.

## DE SOCIEDAD

**Enlace matrimonial**  
Ayer, a las once y media, en la parroquia de San Martín, se celebró el enlace matrimonial de la señorita María del Pilar Gil, con el médico don Alejandro Apellániz.

Apadrinaron a los contrayentes doña Paquita Gil de Velasco, hermana de la novia, y el comandante médico del ejército del Aire, don Juan José de Apellániz, hermano del novio.

Firmaron el acta, como testigos, por parte de la novia, el ingeniero, don Miguel Sainz, el comandante de Artillería, don Carlos de Haro y don Antonio Gil, y, por parte del novio, los doctores Martínez de Villa y García Cabello, el abogado señor Gómez de la Torre y el secretario de Agradados, don David Núñez.

Los concurrentes a la ceremonia fueron obsequiados con un almuerzo en el Hotel Comercio Europeo.

Los novios, a los que deseamos una eterna luna de miel, salieron para varias poblaciones del Noroeste de España.

## LA MUSICA EN LOS PASEOS

Programa del concierto que ejecutará la banda de música de la Academia de Artillería hoy jueves, de nueve a diez y media, en la plaza de Franco: «Gitanería andaluza», pasodoble.—Cambronerio. «Aida», escena y marcha del segundo acto.—Verdi. «Airiños aires», rapsodia gallega.—Freire. «Alborada gallega».—Veiga. «La Tabernera del Puerto».—Soró-zabal. «Boquerón de plata», pasodoble.—Cambronerio.

## Commemoración, en Ceuta, del VI aniversario del paso del “CONVOY de la VICTORIA”

### Procesión simbólica, siendo llevada en andas una reproducción de la Patrona de Ceuta

Ceuta, 5.—Se ha celebrado hoy el sexto aniversario del paso del «Convoy de la Victoria» con diversos actos, que han resultado brillantísimos. Por la mañana, en el santuario de la Virgen de África, Patrona de la ciudad, se celebró una misa solemne y se colocó una corona de flores ante la Cruz de los Caídos. Asistieron a este acto las autoridades del Ayuntamiento en Corporación, el Cabildo catedral y numerosos fieles. Después, en el Ayuntamiento, se celebró la entrega de libretas de ahorro a los niños de las escuelas públicas, por un total de unas 2.000 pesetas, a razón de una peseta por cada libreta; el teniente general Orgaz, alto comisario, ha hecho este donativo. Asistieron a esta entrega el general Bartolomé, jefe del noveno Cuerpo de Ejército, que presidió; el gobernador militar, autoridades y jerarquías. Más tarde el Ayuntamiento rindió un homenaje a los voluntarios de la División Azul, al que concurren autoridades y jerarquías. El alcalde pronunció palabras de admiración para los heroicos voluntarios y de agradecimiento para los mismos, y añadió que Ceuta admira la heroica conducta de los camaradas de la División Azul. Aclamó al Caudillo y a España y dió el grito de «¡Caídos de la División Azul!», que fué contestado por todos con el grito de «¡Presentes!», y con el mismo fervor fueron contestados los gritos de «¡Viva! y «¡Arriba España!».

Por la noche se celebró la procesión simbólica del paso del «Convoy de la Victoria», en la que fué llevada en

## Declara Lindbergh

en el proceso seguido al jefe del partido fascista yanqui y dice que la mayoría de los norteamericanos era opuesta a la guerra antes de la agresión

Indianópolis (Estados Unidos), 5. El célebre aviador Charles Lindbergh, uno de los principales jefes del disuelto movimiento nacionalista yanqui («América First Committee») ha declarado como testigo en el proceso que se sigue en esta ciudad contra William Dudley Pelley, jefe de los «Camisas plateadas», agrupación política de carácter totalitario, ahora perseguida por el Gobierno. Se trata de la primera aparición en público de Lindbergh, desde el comienzo de la guerra, pues se encuentra generalmente recluido en sus trabajos técnicos como uno de los directores de las fábricas de aviones «Ford».

Un gran gentío había acudido a ver y a oír a Lindbergh, el cual fué constantemente ovacionado.

Su declaración fué muy breve. A preguntas del Tribunal respondió que la mayoría de los norteamericanos era opuesta a la guerra, antes de la agresión.

Uno de los jueces inquirió del aviador si había hecho algunas indagaciones después de los acontecimientos de Pearl Harbour, para saber si el espíritu había cambiado. Se limitó a contestar:

«No, señor. Yo dedico ahora todo mi tiempo, toda mi energía, a trabajar en el esfuerzo de la guerra.»—Efe.

## EN EL AYUNTAMIENTO REUNION DE LA COMISION PERMANENTE

Ayer miércoles, en primera convocatoria, celebró su reunión semanal la Comisión permanente del excelentísimo Ayuntamiento. Presidió el alcalde, señor Reguera, y asistieron los tenientes de alcalde, señores Sáez, Martín y Gómez y Tablado. Por unanimidad se aprobó el acta de la sesión anterior.

En la reunión se trataron, entre otros de trámite, los siguientes asuntos:

**Disposiciones oficiales**  
La Comisión queda enterada del Decreto de la Presidencia del Gobierno por el que se suprimen las Juntas Harino-Panaderas, pasando sus funciones al Servicio Nacional del Trigo.

**Alteración en los padrones**  
Don José Busto Soria solicita la baja, por traslado, en los padrones municipales, accediéndose a la petición por ser preceptivo.

**Instancia desestimada**  
Doña Visitación Mejías Pérez presenta una instancia en la que solicita autorización para la apertura de un establecimiento, destinado a pescadero.

## ANUNCIOS por PALABRAS

ESCOPEPETA de caza «Astra», cartuchos y accesorios, Unceta y Compañía, fabricantes de la famosa pistola «Astra». Representante: U. Mariano García. Teléfono 301, Segovia.

VENDO o cambio por ganado de muerte, tres vacas suizas, una recién parida y dos aboradas, y tres chotas de año y medio. Marcos Palomo, en Cantimpalos.

CARRO de machos y dos máquinas aventadoras, en buen uso, se venden. Verlas, en Losana de Pirón, con Lucila Pinillos.

CHOTO suizo de ochod ías, se vende. Tratar, con Juan Grande, en San Ildefonso.

SE ALQUILAN habitaciones dormir o con derecho cocina, temporada verano. Victoria, 5.

VENDO vaca holandesa del segundo parto, gran producción. Tratar, Víctor Escobedo, en Fuentepelayo.

CAMA camera de hierro y mesa de despacho, se venden. Guevara, 3, bajo, de cuatro a seis.

SE NECESITA nodriza para criar una niña en su domicilio. Razón Félix Yague. Arcones.

MATRIMONIO desea dormitorio y comedor, con derecho a cocina. Ofertas, al oficial alumno, Diego Sánchez, plaza del Salvador, 17.

LA ADUANA vende dos chotos, pura raza holandesa, de ocho y seis días. Verlos, estación de Yanguas, Adriano Fernández.

ESCOPEPETA seminueva, dos cañones, calibre 12, perillos ocultos, fuego central, vendo en 400 pesetas. Doctor Velasco, 7, principal, Segovia.

VENDO par de ruedas de carro, en buen uso. Tratar, en Juarros de Valtoya, Ismael Cuesta.

CARRO de varas, para dos o tres caballerías, ruedas sueltas, yantas de 17 líneas, vendo. Diosdado de la Fuente, en Escalona del Prado.

MOTORES, transformadores nuevos. Existencia en todas potencias. Elu-Maquinaría Eléctrica. Teléfono 23. Durango-Bilbao.

¡¡OCASION!! Gramófono maleta diez discos, agujas, regalo por ciento cincuenta pesetas. Pedidos Mario Guzmán. Príncipe, 14, principal. Madrid.

VENDO carreta y un escarri, burro ocho años, grande. Manuel Herrero, en Garcillán.

QUINCE hectáreas cercadas, chalets, edificaciones servicio, cuadras, norias, 260.000, divisible dos. Arévalo (Avila). López. Egulaz, 4, Madrid.

ALQUILO o vendo terreno cercado de setecientos metros cuadrados en la calle de Gascos. Razón, San Juan, 17.

SE COMPRAN cubas de roble o tinaja de cien cántaras, en buen uso. Rufino de Nicolás, en Villagonzalo de Coca.

SE VENDEN, juntas o separadas, cinco vacas recién paridas, con sus chotos, y otra que cumple el día 23. Tratar, Víctor Pascual, Cantimpalos.

SE VENDEN vacas de leche recién paridas y abocadas a parir, segundo y tercer parto. Almirante, 22. Lucio.

BURRO extraviado, color rubio, pequeño. Abonará gastos, Crispín Quebe, en Navas de Oro.

LACEMOL, producto especial para lavadores mecánicos. Insustituible para el desengrase y la limpieza en general. Representante, U. Mariano García. Segovia, Teléfono 301.

GARCIA SANZ compra toda clase muebles, objetos, colchones lana, pisos completos; paga siempre mejores precios. Frente Banco España. Teléfono 354.

Se aprueba la distribución de fondos para el mes de la fecha por un total de 197.441,15 pesetas.

Se concede autorización a don Manuel García Parra, para la colocación de una muestra en el establecimiento de la calle de San Francisco, 6 y 8.

Se amplía la licencia que, por enfermedad, viene disfrutando un empleado municipal.

Se concede autorización para que puedan efectuarse las siguientes obras menores:

A don José García Bermejo, en Doctor Sancho, 5; a don Cesáreo Higuera, en la carretera de Villalba a Segovia; a don Santos Cerezo, en Gascos, 11; a don Cándido Escobar, en Herrería, 6; a don Juan Bonefof, en la plaza de la Reina doña Juana.

Encargado del Archivo La Comisión permanente acuerda, por unanimidad, encargar de la custodia y conservación de los documentos históricos del Archivo municipal, mientras se procede al nombramiento de archivero, al licenciado en Filosofía y Letras, don Luis Felipe de Peñalosa.

Estado de fondos. Y termina la reunión con la lectura del estado de fondos que acusa una existencia de 5.187,14 pesetas.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Sindicato Español Universitario. La Jefatura Nacional del Sindicato Español Universitario, establece un consultorio jurídico gratuito.

Serán, pues, fundamentales del Consultorio el asesoramiento y resolución por palabra o por escrito, de las consultas de tipo jurídico general que se planteen por los afiliados al S. E. U. cuya situación económica no les permita sufragar los gastos de profesional.

Próximamente se dará a conocer un Reglamento detallado que editará el Departamento Nacional de Justicia y Derecho.

Secretaría Los camaradas que a continuación se relacionan se presentarán en esta Secretaría provincial al fin de retirar el carnet que les acredite como afiliado a este Sindicato.

Jesús Martínez Díaz, Valentín Postigo Segovia, O. José María Sanz Hernández, Luis Antonio Borreguero Sierra, Concepción Sevillano, José Crespo Gil y María de los Angeles Lázaro Benito.

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE SEGOVIA. Habiendo sido hallada en una dependencia de este Ayuntamiento cierta cantidad de dinero, se hace presente, por segunda vez, por medio de este anuncio, que la persona que pueda acreditar su pertenencia lo hará presente en la Alcaldía del mismo.

Segovia, 5 de Agosto de 1942.—El alcalde, Andrés Reguera Antón.

LOTERIA PRO CIEGOS. Sorteo del día 5.—Premiado con 25 pesetas, número 297. Premiado con 2,50 pesetas, los terminados en 97.

Economía, seriedad y rapidez en sus compras, en EL CAPRICH O Droguería y perfumería

EL CAPRICH O Cervantes, 2. Teléfono 283.

MADERAS DE ORIENTE Sugestivo perfume Colonia. Loción. Polvos Perfumería Velasco Isabel la Católica, 2. Teléfono 260.

TRANSPORTES LA UNDA. SEGOVIA MADRID BARCELONA. Ruiz de Alda, 6 Montelón, 51. Fte. P. Nueva, 2. Teléfono 31. Tel. 46838. Teléfono 23588. Servicio diario de encargos y mercancías.



AGOSTO 6. MAXIMA BIBLICA: "El hombre sabio callará hasta un cierto tiempo; mas el vano y el imprudente no aguardan la ocasión." (Eclesiástico, 20, 7.)

### RECOMPENSA FINAL

Cuando venga, pues, el Hijo del hombre con toda su majestad, y acompañado de todos sus ángeles, sentarse entonces en el trono de su gloria. Y hará comparecer delante de él todas las naciones y separará los unos de los otros, como el pastor separa las ovejas de los cabritos. Poniendo las ovejas a la derecha y los cabritos a la izquierda. Entonces el rey dirá a los que estarán a su derecha: «Venid, benditos de mi padre, a tomar posesión del reino celestial, que os está preparado desde el principio del mundo. Porque yo tuve hambre y me disteis de comer; tuve sed y me disteis de beber; era peregrino y me hospedasteis. Estándo desnudo me cubristeis; enfermo me visitasteis; encarcelado, venisteis a verme y consolarme.»

A lo cual los justos le responderán, diciendo: «Señor, ¿cuándo te vimos hambriento y te dimos de comer, sediento y te dimos de beber? ¿Cuándo te hallamos peregrino y te hospedamos, desnudo y te vestimos? O ¿cuándo te vimos enfermo o en la cárcel y fuimos a visitarte?»

Y el rey, en respuesta, les dirá: «En verdad os digo: Siempre que lo hicisteis con alguno de éstos de mis pequeños hermanos, conmigo lo hicisteis.»

¿Quieres acompañar a Cristo en el día de la victoria? Místa ahora a sus discípulos siguiendo su doctrina evangélica. (San Mateo, 25, 31-40.)

**BARACHOL**  
Contra las enfermedades de la piel y cuero cabelludo, eczemas, erupciones y granos. Suprime el picor  
Censura Sanitaria número 1122